4,7 sueldos mÃ-nimos al mes cuesta tener un hijo en colegio privado

Autor Administrator Monday, 18 de July de 2016 Modificado el Sunday, 17 de July de 2016

Hasta Bs 72 mil requieren representantes de la zona norte para mantener a un muchacho en una escuela no paga. Al costo de las mensualidades se suman los de transporte y merienda

Emely Arenas C.

Puerto La Cruz.- La educación se ha vuelto un dolor de cabeza para los padres que apuestan por una enseñanza privada para sus hijos. En Anzoátegui, quienes aún pueden costear un cupo en una institución paga deben preparar la cartera para también cubrir las necesidades extracurriculares de los menores.

Entre Bs 41 mil y 72 mil al mes debe apartar una familia para el pago de matrÃ-cula, transporte y meriendas, lo que equivale, en el caso mÃ; costoso, a un promedio de 4,7 sueldos mÃ-nimos (Bs 15.051,15) por cada muchacho.

Y es que en al menos 100% se incrementaron las mensualidades de las instituciones privadas para el nuevo perÃ-odo 2016-2017.

Luisa MartÃ-nez tiene dos hijos cursando estudios de primaria en el Colegio Õtalo Venezolano Õngelo de Marta de Puerto La Cruz. PasarÃ; a pagar de Bs 15 mil a 30 mil en el nuevo perÃ-odo por la matrÃ-cula de cada uno de ellos.

A ese gasto se suman los Bs 1.500 diarios que debe desembolsar por cada infante para la merienda. Al final del mes suman Bs 30 mil. Admitió que opta por el servicio de la cantina, porque la escasez de productos ha dejado vacÃ-as ambas loncheras.

En la misma situación se encuentra Francisco Durán, cuya hija estudiaba 4to año de bachillerato en la Unidad Educativa Manuel Gual de LecherÃ-a. A este caso se le suma el costo del transporte de la casa al colegio.

"Pagamos Bs 6 mil al mes porque se trata de la mamá de un compañero de clases que tiene precios solidarios―, confe

Tras la consulta a tres choferes de transporte escolar que prestan el servicio en el eje metropolitano se conoció que los costos varÃ-an entre 10 mil y 12 mil bolÃ-vares mensuales.

Durán aseguró desconocer cuánto podrÃ-an cobrarle ahora que su hija inicie clases en otro colegio, luego de que decidiera retirarla por el incremento en la matrÃ-cula, que pasó de Bs 15 mil a Bs 40 mil. Â Â

Inicio Â Â

Los gastos para mantener a un hijo en un colegio privado son un golpe para el bolsillo de los representantes. Para nadie es un secreto que el primer mes suele ser el mÃis agobiante.

Uno de los artÃ-culos indispensables para que los niños puedan comenzar clases es el uniforme. El combo representa un gasto casi imposible de asumir.

Sólo adquirir una franela tipo chemise y un pantalón o falda implica gastar hasta 18 mil bolÃ-vares, que equivale a más de un sueldo mÃ-nimo.

Si a esto se le suma el valor de los zapatos, que van de 13 mil a 30 mil bolÃ-vares, las medias y las franelas de educación fÃ-sica, el monto podrÃ-a incrementarse en 300%.

Para Luciana MartÃ-nez la situación está más apretada este año. Aseguró que los gastos de este periodo, con respecto al anterior subieron en 900%. En eso también está incluida la compra de la lista de útiles.

"Sólo he ido preguntando en cuánto me salen algunos artÃ-culos y el presupuesto supera los Bs 25 mil―, comentó.

Aseguró que para este año no podrá cumplir con la lista completa, porque también tiene que prever la nueva matrÃ-cula que se duplicó. "Sólo compraré lo realmente necesario. El resto se irá adquiriendo en la medida de lo posib

En el caso del uniforme cont \tilde{A}^3 que por ser estudiante de primaria, se ver \tilde{A}_i en la necesidad de comprar, por lo menos, tres o cuatro juegos de camisa y mono.

MigraciÃ3n

Silenna Rincones, madre de tres niños estudiantes del colegio Nuestra Señora de Lourdes en Puerto La Cruz, contó que ha tenido que migrar de institución por el fuerte golpe que representó el incremento en el costo de la mensualidad.

Los tres hermanos de 11, 13 y 15 años pasaron a estudiar al Colegio Salesiano PÃ-o XII, que es subsidiado por el Gobierno nacional y donde el costo de la inscripción depende del estudio socioeconómico al que son sometidas las familias.

En el plantel anterior, Silenna cancelaba por la menor de sus hijos 7 mil bolÃ-vares y ahora el costo es de Bs 15 mil, mientras que por los dos mayores deberÃ-a pagar Bs 19 mil al mes.

"Si los dejo en este colegio con esos aumentos, me tocarÃ-a decidir si mis hijos comen o estudian―, confesó.

Aseguró que el dinero que se ahorre en el PÃ-o XII lo podrá usar para comprar más alimentos y de esa manera evitar pasar por la amarga situación de no mandar a sus muchachos a clases por no tener qué darles de comer.

Flora Arteaga, directora del colegio Nuestra Señora de Lourdes, indicó que en total serÃ-an 10 los colegiales retirados a causa del incremento. Sin embargo, aclaró que se trata de un número mÃ-nimo tomando en cuenta que la población estudiantil es de 850.

Refirió que los cupos para el próximo año están copados. "Sólo nos quedan algunos espacios para bachillerato, pero en educación inicial y primaria estamos full―, dijo.

Para la presidenta de la Asociación Nacional de Institutos Educativos Privados (Andiep) en Anzoátegui, Luz Marina FarÃ-as, la migración de estudiantes a otros centros educativos es mÃ-nima. Aseguró que por el contrario los cupos en el 95% de los colegios pagos de la zona norte están ocupados.

FarÃ-as, quien también es directora del colegio Luces y Virtudes de Puerto La Cruz, sostuvo que la migración ha sido a otros colegios privados, pero no a escuelas y liceos del Estado.

La directora del colegio PÃ-o XII, Laura AlcalÃ_i, informó que este año las solicitudes en esa institución se elevaron en más de 900%. Dijo que durante el proceso de solicitud, fueron entregadas mil planillas, pero sólo cuentan con cupo para 190.

Refirió que en su mayorÃ-a, las razones expuestas por los solicitantes es el alto precio de las instituciones privadas.

Estructura de costos

El anuncio de aumento en el pago de inscripciones y mensualidades en las instituciones privadas de la zona norte del estado generó malestar entre los padres y representantes.

El pasado 4 de julio, un grupo de afectados protestó frente a las instalaciones de la Unidad Educativa Integral Venezuela, en Barcelona.

En ese entonces, Luis Gómez, quien tiene a su hija en segundo año, indicó que de pagar 5 mil 092 bolÃ-vares al mes pasará a cancelar 17 mil 170, lo cual representa un incremento de 235%.

La presidenta de Andiep asegur \tilde{A}^3 que las instituciones educativas hicieron las propuestas de aumento basadas en la estructura de costos y adem \tilde{A}_1 s fueron discutidas en asambleas.

El ama de casa Nelly Mendoza agregó que el año pasado tenÃ-a que pagar casi 400 mil bolÃ-vares para mantener a sus dos hijos en un colegio privado. Teme que este año no pueda aguantar la presión si además incluye los gastos de merienda, proyectos y transporte.

"Entiendo las necesidades administrativas del colegio pero todos, en estos momentos, las estamos teniendo. Con el aumento se solucionan temporalmente, porque dentro de tres meses vuelven a aumentar―, replicó.

"A nosotros no nos aumentan el sueldo cada tres meses―, denunció, al tiempo que aseguró estar buscando cupo en otr lugar.

PagarÃin las consecuencias Â Â

La presidenta de la Asociación Nacional de Institutos Educativos Privados (Andiep) en Anzoátegui, Luz Marina FarÃ-as, no descarta que en el Ã-nterin del nuevo año escolar se generen más incrementos en las matrÃ-culas si el Ejecutivo nacional continÃ⁰a efectuando aumentos de salarios. "Todos están claros que las decisiones que tome el Gobierno serán asumidas por los padres y representantes, porque la Ã⁰nica fuente de ingresos que tienen los colegios privados para el pago de nóminas y otros gastos son las mensualidades e inscripciones de los estudiantes―, sostuvo.

http://eltiempo.com.ve/locales/puertocruz/economia/47-sueldos-minimos-al-mes-cuesta-tener-un-hijo-en-colegio-privado/224125